

NOTAS

Era un coche amarillo...

Era un coche amarillo, como pudiera haber sido de color rosa. Y sobre este se cifra una historia, de las muchas que en estos días se deslizan. Aquel maldito coche—y no es que sea el mal humor el que nos haga maldecir—llevaba cifradas en la expresión la perfidia y la burla de muerte. Pero era elegante. Su línea bien pudiera envidiarla cualquiera de esas niñas que mucho se ajustan la cintura. De ahí que pasara desapercibido; máxime que adornaba «su semblante» con cuantas iniciales a bien tuvo en gana. Y una mañana salió de paseo. Y le dió por ir a visitar a cierto camarada, so pretexto de que se le requería en determinado sitio. Y el buen camarada, que no llegó a sospechar de tan «endiablada» criatura, se dejó llevar por su delicadeza. Después, en su casa, se le esperó horas y horas. Llegó a aburrir a los hijos. A la más pequeñita de la casa se le humedecieron los ojos y dos blancas perlas se deslizaron por sus mejillas. La mujer dejó de tatarrear una canción que musitaba. Más tarde conocieron el hecho. Aquel coche amarillo..., era fascista. Hoy dicen que de «vergüenza» ha cambiado de color. Y tal vez, como antes, siga visitando a hombres que se dejan llevar a la primera llamada...

Francisco SOLERA

A las personas de izquierda

Llegada a nosotros la noticia después comprobada, de que captando varios fascistas, el nombre de Militarios, detienen y asesinan a las personas de izquierda, advertimos a éstas que no se dejen engañar en forma tal, desconfiando de llamadas de teléfono y de cuantos coches pretendan llevarles a sitio determinado.

Si en algo apreciáis vuestra vida, desconfiad de todo.

Fichas Revolucionarias

II

EL ABUELO

A mi buen amigo, el «faista abuelo»
Agustín Santa María Valiente

—¿Cuántos años tiene, abuelo?

—Sesenta y siete, compañero.

—No diga embustes, abuelo. ¿No serán cincuenta?... ¿Y aquella reuma y aquella bronquitis, que le amargaban la vida? ¿Cómo van?

Sonríe el abuelo. Sonríe siempre. Desde hace dos meses, prendió en sus labios la sonrisa para siempre. Agil, se levanta y se sienta mil veces al día, cumpliendo su guardia en la puerta de la Organización...

—¡Es muy grande esto, «Tadeito» (siempre me ha llamado así)! Esta lucha ha acabado con mis achaques y me ha quitado veinte años de encima. ¡Soy feliz! Cuando asqueado, por lo estéril de mi lucha, me preparaba para el eterno viaje, me sorprende la ansiada compensación.

Sus ojos se animan juveniles... se abstrae; con seguridad que en su alma, se está proyectando

el film de su vida toda de luchador...

El abuelo, conoce de guerras que llenaron de repugnancia su espíritu, al extremo de aborrecer la sociedad... Conoce de exilios trazados por la barbarie de prevaricadores comisarios... Conoce de un eterno peregrinar con el estigma de «indeseable»... Conoce de extenuantes palizas, y de gruesos muros celosos de su libertad... ¡Conoce el hombre!..., y cuando creía que toda esta experiencia había apagado la llama viva en que ardía su espíritu rojo y libertario, la siente reanimar pujante y ardiente, por un huracán revolucionario, que prendiendo en sus labios una perenne sonrisa, le rejuvenece y da al traste con sus achaques...

A modo de despedida, se yergue, y dándome una fuerte palmada en el omoplato, exclama:

—Iremos, juntos al frente— ¡eh, «Tadeito»!

PETROFF, reporter.

LO QUE DICE
EL DUENDE

—Voto al Diablo, que el propio baile San Victor se me ha colato en los huesos, con esas calles tártaras y mal impregnadas de esa materia que, desde que vos razón tenéis, llamásteis barro.

—¿Os dirijis a mí?—pregunto al duende—el cual ha salvato la ventana sin que nadie de ello se aperciba.

—¡A quién si no a vos, me he de dirigir! ¿So pretendes asegurar que más que tú alguien hay en el desván?

—No; en manera alguna os quise engañar. Conozco vuestra razón. Y decid señor: ¿hay derecho a sacar pergaminos otra vez, con tal de que acepten el ruego de que no exista ese velo—maldije; barro—que todo lo encubre y ensucia, o sólo baste una suplica, con razonada que sea?

—Tal creo, yo, que la razón se escuche, aunque según veo se embuche todo, todo aquello que es de sazón. Y a ello te he decir, o mejor dicho repetir, que nada de lo que dije se ha hecho. En mi misión seguimos estrechos. Los nichos se cotizan caros y la gente a trabajar es poca, de ahí que quiera explicaros que o la gente es poca o bien le falta poca cosa, a más de que sin razón, el sepulturero levanta, una y otra vez el «azahón» y ¿dime?: ¿sabes la retribución? ¡pues nn misero sueldo, con el que nadie puede estar cuerdo!

—¿Y qué remedio creéis, que he de poner ogaño, con tal de que no exista ese engaño?

—Por mal que comprendan la cosa no habrá que sacar los cráneos de grandes eminencias. Yo estoy en lo cierto de que se subsanará esa losa en la que se esculpieron creencias... y, a otra cosa.

EL DUENDE de GANDIA

En régimen Capitalista, siempre que la legislación intenta regular las diferencias entre los patronos y sus trabajadores, sus consejeros son los patronos.

A. SMITH

Estampa

Lector, ¿no conoces a Juanillo?. Con dos palabras te lo presentaré y lo reconocerás al momento:

Vive,—¡qué importa dónde!—en un pueblo de tantos. Es alto, de cuello descarnado, y en su piel flácida se ven las rectas amaratadas de la ancianidad. Su cara nos dice de la miseria, del sufrimiento y del hambre. En lo más hondo de sus cuencas se le ven los ojos parpadeando sin brillo, mortecinos, cual dos estrellas que a lo lejos y en noche oscura viéramos titilar. Piel apergaminada. Mejillas arrugosas. Olor agrio que emana de sus ropas empapadas de sudor. Tiene cuarenta años escasos, y ya es viejo. Sus antepasados,—como él lo es ahora,—fueron jornaleros del mismo señor. Su madre le parió en el campo. Fué en la época de la sementera. Y un día que la reja guiada por su padre rasgaba las entrañas de la tierra, su madre, que iba delante la yunta, sintió que Juanillo quería salir...

Nunca fué a la escuela. A los nueve años era zagal de labranza. Luego, ascendió a gañan. Cuando vino de servir al rey le aumentaron el sueldo, y ganaba cinco reales y el gaspacho de la noche...

Yo hablo con él de vez en cuando. Le veo en la vega y en el valle en el páramo y en el cortijo, en el pueblo y en la aldea. Pues como al Dios de los tontos, Juanillo está en todas partes...

A sus oídos llegaron unas palabras que no entendía. Pues le hablaron de igualdad, libertad, justicia, derechos. Y para Juanillo no eran más que palabras, solo palabras huecas y sin sentido. Para él la humanidad se divide en castas y quiere que sus hijos se salgan de la suya. ¡Aspiración!

¡Pobre Juanillo! La opresión que en tu conciencia creara la rebeldía, la dulpicabas despojándote de la venganza, del rencor y el odio, y en tus exclamaciones, hijas de tu corazón color de terruño, te limitabas a decir que los hombres no tenían conciencia. ¡Tienes razón hermano! El mundo es una selva poblada de millo nes de Juanillos y unos cientos de reptiles...

F. GREGORI CHULIA

Bellreguart y Septiembre 1936.

PARA LAS MILICIAS

La Comisión de COMUNICACIONES comunica al público en general que con el fin de engrosar la suscripción abierta para nuestros valientes Militarios que luchan en el Frente, ha creado el sello «Pro-Milicias» de 0'15 céntimos y de 0'25.

Cuyos sellos irán incluidos en los permisos de circulación.

Por consiguiente se considerarán nulos los Salvo-conductos que no lleven el sello, ya que la iniciativa de estos sellos es en pro de la Causa contra el Fascismo.

La Comisión

Advertimos

A nuestros suscriptores simpatizantes y comerciantes en general como a partir de este número, se reciben en nuestra Redacción cuantos anuncios, para su publicación en JULIO, deseen. Al tiempo que advertimos como su anuncio en nuestro periódico, a más de lo módico de su precio, será de gran eficacia para su propaganda supuesto éste cuenta con una gran suscripción y hace el recorrido por todos los pueblos de esta provincia.

Clero, Capital y Militarismo

TRIO SATANICO

SONETO

Trabados sobre el yunque «la avaricia»
Caminan desbocados y sin freno;
Sembrando la desdicha en campo ajeno
De cuya flor fabrican su delicia.

Sobrados de impudor y de malicia.
De dinero, soberbia, de..., veneno...
Cólera fulminaban de su seno;
Pestilencia que aun los aires vicia.

Del sudor del obrero fabricaron,
Cual vesanos logrereros, la fortuna,
Que fué su pedestal para encumbrarse.

Sin pan, desnudos, sin mansión dejaron
A sus esclavos, quienes hoy a una
Con justicia comienzan a vengarse.

¡Es caso de pasmarse...!
Los que creían ya tocar el cielo
Van a quedar hundidos bajo el suelo.

Gandía, Septiembre 1936.

J. S.

Sin trabajo

I
Por la mañana, cuando los obreros llegan al taller, encuéntranlo frío, como obscurecido con la tristeza que se desprende de una ruina. En el fondo de la sala principal, la máquina está silenciosa, con sus brazos delgados, sus ruedas inmóviles; y ella, cuyo soplo y movimiento animan habitualmente toda la casa, con los latidos de su corazón de gigante, incansable en la faena, agrega al conjunto una melancolía más.

El amo baja de su despacho y con aire de tristeza dice a sus obreros:

—Hijos míos, hoy no hay trabajo... Ya no vienen pedidos, de todas partes recibo contraórdenes, voy a quedarme con las existencias entre las manos. Este mes de Diciembre, con el cual contaba, este mes que otros años es de tanto trabajo, amenaza arruinar las casas más fuertes... Es preciso todo.

Y al ver que los obreros se miran unos a otros, con el espanto que les imbuje la idea de volver a casa, con el miedo del hambre que les amenaza para el día siguiente, añade en voz más baja:

—No soy egoísta, no, os lo juro... Mi situación es más terrible tal vez que la vuestra. En ocho días he perdido cincuenta mil pesetas. Hoy paro el traba-

jo para no ahondar más la sima, ni siquiera tengo los primeros cinco céntimos de la suma que necesito para mis vencimientos del 15...

Ya lo veis, os hablo como un amigo, nada os oculto. Tal vez mañana mismo vengan a embargarme. No es nuestra la culpa, ¡no es cierto! Hemos luchado hasta última hora. Hubiera querido ayudaros a pasar días de apuro, pero todo ha acabado estoy hundido; no tengo ya ni un pedazo de pan para partirlo.

Después les tiende la mano. Los obreros se la estrechan silenciosamente. Y durante algunos minutos permanecen allí, mirando sus heramientas inútiles, con los puños cerrados. Otros días, desde el amanecer, las limas cantaban, los martillos marcaban el ritmo; y todo aquello parece que duerme ya en el polvo de la quiebra. Son veinte, son treinta familias que no tendrán que comer la semana próxima.

Algunas mujeres que trabajan en la fábrica sienten las lágrimas humedecerles los ojos. Los hombres quieren aparecer más resueltos. Se hacen los valientes, diciendo que la gente no se muere de hambre en París. Luego, cuando el amo los deja y le ven alejarse, encorvado en ocho días, abrumado tal vez por un desastre de mayores proporciones que las confesa-

das por él, van saliendo uno por uno, ahogados por la angustia, con el corazón oprimido, como si salieran del cuarto de un muerto. El muerto es el trabajo, es la máquina grande que permanece muda y cuyo esqueleto se destaca siniestro en la sombra.

II

El obrero está fuera de su casa, en la calle, en medio del arroyo. Ha paseado las aceras durante ocho días sin encontrar trabajo. De puerta en puerta ha ido ofreciendo sus brazos, sus manos, ofreciéndose él en cuerpo y alma para cualquier faena, para la más repugnante, la más dura, la más nociva. Y todas las puertas se han cerrado.

Entonces se ofreció a trabajar por la mitad del jornal; pero las puertas permanecieron cerradas. Aunque trabajase de balde no se le podría admitir. Es la paralización del trabajo, la terrible paralización que toca a muerto para los que habitan en la buhardillas. El pánico ha parado las industrias, y el dinero, cobarde, se ha escondido.

Al cabo de ocho días todo ha concluido. El obrero ha hecho una tentativa suprema y ahora vuelve con paso tardo, con las manos vacías, abrumado de miseria. La lluvia cae; aquella tarde París inundado de barro, aparece fúnebre. El hombre va andando, recibiendo el chaparrón sin sentirlo, no oyendo más que su hambre y deteniéndose para llegar menos pronto. Inclínase sobre el parapeto del Sena; el río, cuyo caudal ha aumentado, corre con un rumor prolongado; la espuma blanca se desgarran en salpicaduras en uno de los tramos del puente. Inclínase más, la colosal riada pasa debajo de él lanzándole un llamamiento furioso. Después, piensa que sería una cobardía y se vá.

La lluvia ha cesado. El gas flamea en los escaparates de las joyerías. Si rompiese un cristal, tomaría pan para algunos años con abrir y cerrar la mano. Las cocinas de los *restaurants* se encienden; y detrás de las cortinas de muselina blanca, ve gentes que comen. Apresura el paso, vuelve a subir a los barrios extremos, encontrando en el camino las asadurías y pastelerías del todo París comilón, que se exhibe a las horas del hambre.

Como la mujer y la pequeña lloraban por la mañana, les ofreció llevarles pan por la tarde. No se ha atrevido a decirles que había mentido, antes de que anocheciese. Al ir andando preguntase cómo entrará y qué les contestará para que tengan paciencia. Sin embargo, no pueden permanecer más tiempo sin comer. El probaría aún, pero la mujer y la pequeña son muy débiles.

Un momento se le ocurre pedir limosna; pero cuando una señora o un caballero pasan a su lado y él intenta alargar la mano, su brazo se paraliza y la voz se ahoga en su garganta. Entonces permanece plantado en la acera, mientras los transeúntes adinerados le vuelven la espalda creyéndolo borracho, al ver su feroz semblante de hambriento.

Emilio ZOLA

Para JULIO

Camaradas de gra valía con vuestro coraje y tesón hacéis guardia noche y día para salvar a la nación de los tiranos fascistas que no merecen perdón.

Adelante, bravos aviadores y no dejéis de volar exterminad a los traidores que el pueblo os aplaudirá.

Camarada que estás en el frente y te bates con tenacidad no le temas a la muerte por que luchas por la libertad.

No dejes buen miliciano un momento de vigilar que ahí está Queipo de Llano que a la frontera quiere escapar.

UN TAXISTA

Al diario JULIO

Por la Causa

¿Qué significa la Causa?

Yo, compañero, entiendo que si encauzamos bien el sentido de la Causa, algunos que dicen ser nuestros compañeros y que incluso hacen gestiones y lucen armamento, que si analizamos bien estas labores, que a lo mejor van encaminadas en un buen sentido que cabe, yo compañeros tengo que decir lamentándome que si estos compañe-

ros colaboraran de acuerdo con los que en todo momento y con toda responsabilidad han servido y sirven a la verdadera Causa sin usar el pretexto como encubridor de egoísmo, nos encontraríamos más adelante y tendríamos menos que lamentar.

Compañeros: ¡Fuera egoismos!, colaboremos todos al mismo sentido y con toda armonía y aplastaremos de una vez el Fascismo que lo demás ya vendrá. ¡Viva la Unión Proletaria y Viva la Libertad!

VIDAL

CAJA DE PREVISION SOCIAL DEL REINO DE VALENCIA

Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, con jurisdicción en las provincias de Alicante Castellón y Valencia. Entidad benéfica por R. O. de 24 Junio 1922 y Comarcana de Crédito Marítimo

OFICINA CENTRAL DE VALENCIA:
AVENIDA DE NICOLAS SALMERON 10

SUCURSAL EN GANDIA: PASEO DE LAS GERMANIAS, 29

Caja general de Ahorros

Bajo el protectorado y tutela del Estado por R. O. de 24 Junio de 1928 y 16 de Enero de 1931)

INTERESES QUE ABONA

Cuentas a la vista 1'25 % — Libretas a la vista 2'50 %
Consignaciones a 6 meses 3'00 % — Imposiciones a plazo 1 año 3'40 %
Estos intereses son los máximos permitidos según Orden Ministerial de 31 Agosto y 11 Septiembre de 1935. (Gaceta del 3 y del 17 Septiembre)

Seguros

RETIRO OBLIGATORIO. — Régimen de mejoras complementario de obligatorio para anticipar la edad del retiro, aumento de pensión y formación de Capital Herencia. Pensiones de Vejez, a capital abandonado (y reservado). — Rentas vitalicias, inmediatas y diferidas. — Dotes infantiles. — Subsidios a familias numerosas.

Otras Operaciones

Préstamos y créditos hipotecarios a interés reducido. — Fomento de construcción de Escuelas nacionales y Casas baratas, económicas Re-población forestal.

DELEGACION DE LA CAJA NACIONAL CONTRA EL PARO FORZOSO Y DEL SEGURO DE ACCIDENTES DEL TRABAJO SUCURSALES

ALCIRA, Mendizabal, 19 — ALCOY, Anselmo Aracil, 25 — ALICANTE Caja de Ahorros y Monte de Piedad — CASTELLON, Mayor, 19 — DENIA, Plaza Constitución, 18 — ELCHE, Conde, 4 — JATIVA, Diputado Villanueva, 39 — ORIHUELA, S. Agustín 5 — VILLENA, Paseo Chapi, 3

AGENCIAS Y DELEGACIONES

En los principales pueblos de las provincias de Alicante, Castellón Valencia

Responsables de Organizaciones Proletarias

Todo «responsable» de Organizaciones leales, debe abstenerse de acudir a llamadas de sus camaradas con citas, fuera de la ciudad, sin antes comprobarlo fielmente; pues, aunque el coche lleve el control debido, son muchísimos los casos, en que los fascistas lo han suplantado, y ya pueden imaginarse nuestros lectores, en que para la entrevista.

E. PERALTA

Electricidad, Radios



San Pascual, 19 y 21

GANDIA

GRAN ACTO DE FRENTE POPULAR

en el

TEATRO SERRANO DE GANDIA

Grandioso Mitin Antifascista

a celebrar el próximo Domingo día 27 a las 11 de la mañana

en el que se fijarán las consignas del

FRENTE POPULAR en los actuales momentos

tomarán parte los camaradas del Partido Comunista

Alejandra Soler

Y ANGEL GAOS

cuya ferviente oratoria levantó un clamoroso entusiasmo, esta misma semana hablando desde la emisora gandiense, donde se han recibido centenares de felicitaciones

por el Partido Socialista tomará parte en el acto el camarada

ISIDRO ESCANDELL

Presidirá el acto el camarada **OSCAR COLL**

Acudirán oficialmente las representaciones del

FRENTE POPULAR

¡Ciudadanos!, ¡Comaradas!, Acudid todos al mitin

El Socorro Rojo Internacional

llama a todos los hombres y mujeres de conciencia libre y honrada a ingresar en sus filas

¿Por qué es necesario el SRI?—En todos los países capitalistas y colonias, España entre ellos, hay una lucha enconada entre los amantes de la Libertad, de la Justicia y de la Paz y los partidarios de la reacción, del fascismo y de la guerra. En esta lucha entre las fuerzas democráticas y antidemocráticas, reaccionarias y antirreaccionarias, los mejores combatientes de la Libertad son detenidos, procesados, torturados, desterrados, asesinados. El SRI es necesario para organizar la ayuda moral, material y jurídica a estas víctimas por la lucha por la Justicia, la Paz y la Libertad. El SRI es la Cruz Roja de los millones de hombres y mujeres libres, sin distinción de partido de religión, de raza y de nacionalidad, que luchan y quieren vivir en una sociedad mejor.

¿Cuáles son los fines del SRI?—Ayudar a todas las víctimas de la reacción, de la injusticia, de la lucha por la paz. Movilizar, utilizando todos los medios de agitación y propaganda a las amplias masas en contra de la reacción. Ayudar en cada país e internacionalmente, a la unificación de todas las organizaciones de ayuda, humanitarias filantrópicas, etc., para crear una única organización de solidaridad en cada país y en todo el mundo.

¿Quién puede ser miembro del SRI?—Miembro individual puede ser todo hombre o mujer de sentimientos humanitarios dispuesto a ayudar a las víctimas de la reacción, y pague regularmente su cuota. Miembro colectivo, toda organización política sindical deportiva, cultural, mutualista, etc., dispuesta a apoyar al SRI en sus actividades de ayuda.

Córtese este boletín y envíese a la Redacción de este periódico.

de años de edad,

domiciliado en esta ciudad, en la calle

número, miembro del Partido

afiliado al sindicato o Sociedad de

desea ser miembro del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

(S. E.) al que se suscribe con la cuota mensual de

pesetas.

de de 1936.

(Firma)

Lista de Izquierda Republicana para el próximo CONVOY

Relación de los donantes en metálico

Izquierda Republicana 250 pesetas; Pérez y Evangelista, 50 id.; Compañía General de Carbones, 100 id.; Salvador Prats Pastor, 25 id.; Hijo de Santiago Lloret, 15 id.; Ferrandis y Costa, 100 id.; Secundino Gasque, 25 id.; Viuda de José Payá, 20 id.; Paulino Andreu Fabre, 25 id.; Isidro Gregori, 15 id.; José Moya, 20 id.; Ignacio Ribes Morrell, 25 id.; Fernando Millet, 100 id.; Salvador Durá, 100 id.; Emilio Bono Hidalgo, 25 id.; Dimas Cucart, 15 id.; Antonio Peiró Pastor, 50 id.; Pedro Morant, 50 id.; Banco Hispano Americano, 50 id.; Banco Español de Crédito, 50 id.; Banco de Vizcaya, 50 id.; Banco de Valencia, 50 id.; Banco Central, 50 id.; Enrique López, 15 id.; Francisco Cucarella, 25 id.; Alfonso Lledó, 20 id.; Raimundo Sendra 10 id.; Manuel Paniagua, 5 id.; Juan Frasset, 25 id.; Alfredo Ferragud, 100 id.; Casa Mora 20 id.; Juan G. Palmer, 5 id.; Manuel Marques, 15 id.; Pedro Esteban, 5 id.; César Coll Bruck, 125 id.; Vicente Vilar Catalá, 52 id.; Viuda de Quiles, 6 id.

Suma total recibida en la segunda suscripción. 1 661.

Relación de los donantes en géneros

Izquierda Republicana, 400 pesetas; Miguel Vercher, 80 id.; Salvador Pastor Carbó, 80 id.; Eusebio Gasque, 90 id.; Juan Llorca, 20 id.; José Pellicers, 70 id.; Diego Ruiz Bayle, 100 id.; Francisco Díaz, 60 id.; Pedro Almendro, 26 id.; Amalio Almendro, 26 id.; Vicente Gallart, 40 id.; Juan José Bernabeu, 75 id.; Viuda de Pío Lloret, 26 id.; José Miret, 25 id.; Josefa Boigues, 50 id.; Viuda de Miret, 35 id.; José Novell, 25 id.; José Todolí, 80 id.; Vicente Boronat, 90 id.; Valentín Sancho, 70 id.; Viuda de Quiles, 9 id.

Suma total en valor de los géneros. 1.477'60.

Cuarta lista de donativos en especie:

EUGENIO SANCHO, Médico.—Valioso donativo en tabaco.

EDUARDO PAYA.—Carretes de hilo, bobinas, alfileres, agujas, medias y calcetines.

TOMAS RAMIREZ (de Calzados «Puig»).—Varios pares de zapatos y 25 pesetas.

ALFREDO FERRAGUD.—Varios cortes de bata, pañuelos y piezas de tela blanca para ropa interior.

FORTUNATO ORTI, Médico.—Abundante cantidad de tabaco y papel.

JUAN GARCIA PALMER.—Estupendas camisas de punto.

CAMARADAS incrementad esta simpática suscripción la que en números sucesivos iremos insertando.

De Oliva

FUTBOL

Se nos ha notificado, al tiempo que probado, un rasgo generoso sobre una recaudación hecha en el «Bar Serpis» de dicha ciudad, al hacer los dueños de ésta una colecta con destino a las Milicias y que arroja la suma de 1144'65 pesetas.

Estos actos que se repiten con gran frecuencia, son dignos del más sincero de los aplausos.

Se ruega a las secretarías de los partidos y organizaciones obreras que forman el C. E. A. nos den con premura aquellas notas, avisos y relaciones que juzguen de interés, para su publicación y cumplimiento de los fines para que ha sido creado este semanario.

El próximo domingo día 17 del corriente, y a beneficio de la COLUMNA GANDIA, se nos presentará un interesante partido entre la Peña Deportiva Marxista compuesta por jugadores de las Juventudes Unificadas de la localidad y el ya conocido once del Instituto Sports.

Ambos equipos presentarán sus mejores equipiers, algunos de ellos muy conocidos por la afición valenciana, tales como «Valensianet», «Foro» y otros.

Este partido se celebrará a las 3'30 de la tarde.

Gandienses, por la libertad del pueblo español nadie debe faltar al futbol, contribuyendo de esta manera al buen fin de nuestra causa.

Camarada: Lee y propaga
"Julio"

CAJA DE AHORROS Y SOCORROS Y MONTE DE PIEDAD DE GANDIA

REALIZA LAS OPERACIONES SIGUIENTES

imposiciones semanales en libreta al 2'50 por 100 de interés al año, hasta 20.000 pesetas.

Cuentas corrientes en libreta al 1'25 por 100 de interés al año, a la vista.

Depósitos voluntarios sin interés para retirar, a la vista.

Imposiciones a plazo fijo. Láminas al 3'50 por 100 de interés al año.

Minimum 250 pesetas. Y libretas de Ahorro infantil.

Préstamos con garantía hipotecaria al 6 por 100 anual con devolución a plazo.

Cuentas de crédito con garantía hipotecaria al 6 por 100 anual.

Préstamos con garantía personal al 6 por 100 anual.

Préstamos sobre ropas y alhajas al 5 por 100 anual.

Venta de guano y primeras materias para abonos, garantizados.

Horas de oficina: Todos los días laborables de 9 a 1

Despacho de abono: Desde las 7 de la mañana hasta 6 tarde

El Socorro Rojo Internacional

La llegada de los huérfanos a nuestra ciudad

Magnífico recibimiento - Agasajados en Izquierda Republicana - Todos los partidos se unieron en el recibimiento, con el indisoluble lazo de fraternidad, que así caracteriza al S. R. I.

Algunos datos sobre éste

El S. R. I., no tiene partido

El S. R. I., es una organización sin partido, porque ayuda a todas las víctimas de la reacción, de la injusticia y de la lucha por la paz sin distinción de tendencias, pertenezcan o no al Socorro Rojo, y porque sus organizaciones están integradas y dirigidas por hombres y mujeres de sentimientos libres de todas las ideas políticas y sindicales.

Todavía hay muchas personas que no comprenden como el S. R. I., puede ser una organización humanitaria y política al propio tiempo.

En todos los países hay millares de personas que están dispuestas a prestar ayuda a los presos y sus familias, a los perseguidos y emigrados políticos; personas que, llevadas de su espíritu generoso y humanitario, participan en las luchas para levantar a los caídos y ponerlos en libertad, que admiran a los hombres y mujeres que saben sufrir por ideas de justicia, porque ellos mismos están en contra de los horrores del fascismo y llevan en su corazón ideas democráticas y progresivas. Por ello deben ser estrechados los lazos con estas personas humanitarias, poniéndolas en contacto con las capas de la población que luchan de una manera decidida contra el fascismo y la guerra, para que contribuyan con sus esfuerzos a mejorar la suerte de tantos millones de víctimas que gimen en las cárceles y campos de concentración, de los torturados y perseguidos por la reacción.

La función política del S. R. I., está expresada en sus luchas y ayuda, que tienden a salvar los militantes del movimiento antifascista detenidos y encarcelados, prestando su apoyo a los familiares de los caídos en la lucha, asegurando pan y hogar a los emigrados políticos, reponiendo las fuerzas y sanando las heridas de los torturados; es decir, ayudando a las víctimas de la reacción y el fascismo y colocándolas en condiciones de volver a luchar nuevamente con mayores bríos y tenacidad.

Es un hecho cierto, comprobado hasta por los adversarios, que el S. R. I., ayudando a todas las víctimas de la reacción, por su carácter sin partido y política propia, con métodos de agitación y propaganda amplios, gana cada día mayores simpatías como organización popular y querida por todos los antifascistas y hombres y mujeres de sentimientos generosos. Los mayores esfuerzos del

El pasado martes, día 22, llegaron a nuestra ciudad los niños huérfanos que acoge el Socorro Rojo Internacional.

La expectación fué algo delirante. Agolpáronse a la entrada de la carretera miles de personas entre las cuales existía la representación de cada uno de los partidos, con sus banderas y entidades de la ciudad, al igual que se unieron a estos, los maestros nacionales, médicos y demás.

La impaciencia crecía en nuestro deseo de ver llegar a los huerfanitos, para lo que se destinaron varios coches al encuentro de estos. Llegamos a Jaraco a recibirlos y nos encontramos también como en este pueblo se les esperaba con impaciencia. Por fin les vimos llegar. Pretendíamos estar serenos, pero la emoción no cejó en su empeño de hacer asomar a nuestros ojos unas lágrimas. No sé si de alegría o de tristeza. Pero es lo cierto y a negar no vamos, que, aunque, hombres, nuestros ojos se humedecieron. Después, en el corto trayecto de la carretera compartimos de la sana alegría de los pequeños que saludaban resueños, y puño en alto.

Al llegar a Gandía se desbordó el entusiasmo de las miles de almas que les esperaban. Los milicianos diéronse la mano, y, así, formando esa cadena irrompible—y que siempre será irrompible—se pudo hacer desfilar a los niños que, entre aplausos y aclamaciones de júbilo, hicieron, el recorrido de la puerta de Valencia a la calle Mayor y final Paseo de Germanías, para entrar en Izquierda Republicana donde se les obsequió con pastas y dulces donados por los camaradas:

Camarada.—José Montaner.—60 Pasteles y 30 paquetes caramelos; Camarada.—José Roselló.—30 Pasteles y 30 paquetes barquillos; Camarada.—Alejos Llorens.—30 Paquetes galletas; Camarada.—Ignacio Moreno.—30 Paquetes de caramelos; Camarada.—Benjamín Bravo.—30 Paquetes barquillos y 30 paquetes caramelos; Camarada.—Antonio Santamaría.—30 Pasteles y 1 Kilo peladillas; Camarada.—Elías Frasset.—30 Sequillos; Camarada.—Francisco Llopis.—40 Paquetes galletas.

Y añadir a esto vamos el rasgo de un niño que dió para éstos, una caja de galletas y que no mencionamos su nombre por no recordarlo, pero que lo haremos en ocasión oportuna, y como final helados y refrescos con que les obsequió Izquierda Republicana.

Terminado el agasajo dieron un paseo por Germanías y, como final, se les obsequió con otro refresco en el Kiosco del Paseo. Otro núcleo de público les acompañó hasta el coche, en el que habían de ser llevados hasta la finca en que habitan.

Al partir el coche se alzaron los puños en alto. Algunas mujeres lloraron... Y, también vi, desde la ventanilla del-coche, cómo un abuelito sacaba el pañuelo, de anchas líneas, y enjugaba unas lágrimas, tan arraigadas y profundas que a buen seguro dimanaban de su corazón.

Después, en el Hogar, se recibieron innumerables visitas y ofrecimientos. La noche cubrió con su manto vistoso de silencio y los niños echáronse en el regazo de un profundo sueño.

¡Halagador hogar éste que acoge en su seno a estas desamparadas criaturitas!

F. S.

S. R. I., van dirigidos a mejorar la cantidad y la calidad de su ayuda a las víctimas de la reacción y el fascismo. Para ello deben realizarse colectas en dinero y especies entre las distintas capas de la población, así como conseguir en el campo la siembra de pequeñas parcelas para dedicar el importe de la producción en beneficio de los presos y sus familias.

Para mejorar la ligazón con los presos, así como la ayuda, deberán constituirse Comisiones de familiares de los encarcelados, los que además, serán de gran utilidad para las movilizaciones de protesta y por el mejoramiento del régimen penitenciario.

Contribuye grandemente a mejorar la ayuda la creación de padrínazgos sobre los encarcelados, perseguidos, emigrados, confinados y sus familiares. Cuando un trabajador de una fábrica, taller u oficina, es detenido, sus compañeros de trabajo pueden constituir un padrínazgo encargado de suministrar al encarcelado libros ropas, víveres, etc., así como sostener correspondencia con él y organizar visitas colectivas a la prisión. Al constituirse el padrínazgo pueden buscar contacto con la organización del S. R. I., que contribuirá a mejorar la ayuda y a orientar a estos compañeros en la realización de sus

trabajos

La organización de visitas colectivas a las cárceles sirve para mantener vivo el movimiento de solidaridad y de lucha contra la reacción y el fascismo.

Casero se puede laborar por el S. R. I.

En el S. R. I., al lado de los activistas, de los hombres y mujeres que se entregan por completo a su trabajo, que actúan diariamente en nuestra organización con una disciplina voluntaria, hay millares de personas que están a nuestro lado, que desean fervientemente ayudar a todas las víctimas de la represión y que les causa dolor la situación de miseria y de terror a que se ven sometidos luchadores abnegados, pero que por sus ocupaciones, por la situación social que ocupan o por incomprensión, todavía no están dispuestas a dedicar una cierta actividad regular al S. R. I. Sin embargo, están prestas a dar su aportación económica, a formar parte de Comisiones de protesta, a colocar su firma en escritos etc., pero no quieren militar en grupos, someterse a una obligación, o se resisten a participar en las reuniones. Esto no puede ser motivo para prescindir de ellas; por el contrario, hay que utilizar su actividad en aquello que estén dis-

puestas a prestarla, y por medio de un buen trabajo hacerles comprender cordialmente todos los problemas y ganarlas con el esfuerzo de cada día para los cuadros de activistas del S. R. I.

Para los pusilánimes

El S. R. I., no es una organización antirreligiosa. En sus estatutos se dice que pueden pertenecer al mismo las personas que estén de acuerdo con ayudar a las víctimas de la reacción sin distinción de tendencias, religión, sexo, nacionalidad, etcétera. Por lo tanto, el S. R. I., es indiferente ante este problema. En sus filas pueden estar hombres y mujeres de todas las religiones. Lo único que se pide a todos es que ayuden a los caídos por luchar contra la reacción y el fascismo, por defender la paz y el progreso.

Pero hay algo más. El S. R. I., lucha contra las persecuciones religiosas, contra las torturas de católicos en Alemania, contra las persecuciones de judíos en todo el mundo. El S. R. I., apoya a estas víctimas porque está convencido de que las persecuciones religiosas son organizadas por los poderosos, que, con este pretexto, intentan dividir a los oprimidos. Los programas contra los judíos en Marruecos han sido organizados

siempre por el imperialismo francés para evitar la unión de los árabes y de los judíos en contra de sus opresores. Las luchas religiosas en Palestina, India, etc., son también organizadas por los imperialistas, que quieren mantener sus privilegios apoyados por los obispos de todas sus religiones, con el fin de dividir a los explotados. Esto es, las luchas religiosas son utilizadas para profundizar el odio de raza entre los pueblos.

En segundo lugar, no es verdad que en España cada católico sea un satélite de Gil Robles. Ha sido enorme el número de católicos que han votado por las izquierdas, impulsadas por las condiciones económicas actuales y por el estado de miseria de los presos y sus familias. Esto ha sido posible porque para ellos la religión es una cosa íntima, particular y la lucha por la libertad, por la justicia y por la paz es cuestión diferente.

Un labriego, un campesino, una obrera, un comerciante o un intelectual, pueden ser religiosos, pero al mismo tiempo buenos antifascistas. Tenemos ejemplos más caros aun. Hay sacerdotes que son antifascistas. En Italia, Don Minzoni fué asesinado por sus ideas democráticas y liberales. En España hay curas que se ocupan en la Prensa y en la tribuna de los horrores de la represión y del fascismo y los combaten en nombre de su cristianismo, luchando contra la reacción y el fascismo desde sus puntos de vista. Naturalmente que no podemos establecer ninguna identidad entre estos sacerdotes y Gil Robles, Herrera, los obispos y cardenales o el Papa. Estos últimos están estrechamente unidos a la parte más reaccionaria de la sociedad, a los enemigos del pueblo y de la democracia.

Quede bien claro, pues, que el S. R. I., no es una organización antirreligiosa. No se preocupa de esta cuestión. Su preocupación constante es la de ayudar a todas las víctimas de la reacción, y si están de acuerdo en participar en estas tareas los católicos, judíos o musulmanes, no hay ninguna razón para oponerles dificultades.

Visado por
la Censura

Imp. Palmer-Incubada UGT-Controlada SAG